

caballo en medio de ellos, sable en mano, marché á la ciudadela, en que habia hecho levantar el puente levadizo, y donde estaba seguro de encontrar un regimiento fiel, el 16 de línea, y cuyos bravos individuos todos del campamento de Compiègne, me recibieron al grito de ¡viva el Rey!! Este entusiasmo se comunicó como un fuego eléctrico á toda la guarnicion, los artilleros del 4º que habian obedecido un momento las culpables órdenes de su coronel participaron tambien de él.

„Yo entré en seguida en la ciudad á la cabeza del 16 de línea, encaminándome á la prefectura, pero ya el prefecto habia sido librado por los oficiales de artillería que yo mandé á su casa.

„Durante este tiempo, Luis Napoleon con el coronel Vandrey, y una corta parte de los soldados aun extraviados, se dirigieron al cuartel Finckmatt, ocupado por el decidido 45; en vano tentaron hacerle faltar á sus juramentos. El teniente coronel Falaudier, avisado por mi edecan el jefe de escuadron de Franqueville, pudo trasladarse precipitadamente á dicho cuartel, é hizo conocer á su regimiento que se le engañaba. En el momento, Luis Napoleon Bonaparte y los miserables que habian tomado parte por él fueron arrestados, y las condecoraciones que se habian puesto arrancadas por los soldados del 46.

„Despues de haberles hecho conducir á la cárcel de la ciudad escoltados por el 46 y haber asegurado el edificio, marché á la plaza de armas: allí pasé revista á las tropas que desfilaron á los gritos mil veces repetidos de ¡Viva el Rey! En esto han manifestado á los enemigos de nuestras instituciones lo que el Rey y la patria pueden esperar de su fidelidad y adhesion.

„Segun lo que el coronel Vandrey ha declarado, nadie era sabedor de lo que se intentaba sino él y el joven Bonaparte. La justicia ha empezado sus informes; estan tomadas todas las medidas militares, respondiéndome yo al gobierno de la fidelidad de los soldados, y de que siempre se mostraran dignos de la Francia y del Rey Luis Felipe.

„Yo estoy aun tan conmovido de lo que acaba de pasar, que me remito á otros momentos para hacer conocer en un parte mas detallado la intentona, de que Mr. de Franqueville, mi edecan, podrá daros algunos detalles: él será el portador de este despacho, para lo que sale en posta á Paris.—Soy &c.

—Se ha discutido en el consejo de ministros, la cuestion de si los sucesos de Stramburgo serán conferidos á la alta jurisdiccion de la Cámara de Pares, ó solo entregados al juicio de los tribunales ordinarios. Todavía no se conocen las determinaciones del consejo.

—Un periódico de esta mañana anuncia que algunos oficiales superiores y el procurador general Franck-Corré, han salido en posta para Stramburgo.

—El príncipe Napoleon Luis Bonaparte, hijo del antiguo Rey de Holanda, nació el 20 de Abril de 1808. Recibió su educacion militar en el campo de Thoun (canton de Berna) que la Suiza forma todos los años para instruccion de los oficiales de artillería. En 1831, tomó una parte muy activa en la insurreccion de los patriotas italianos de la Romaña. Obligado á abandonar la Italia, atravesó la Francia en compañía de su madre, y antes de abandonar á Paris, dirigió una carta á Luis Felipe, en la que pedia servir en las filas del ejército francés. Despues de haber hecho un viaje á Inglaterra, volvió á Suiza en el mes de Agosto de 1831. Una diputacion enviada secretamente de Varsovia, venia á ofrecerle entonces un puesto superior en el ejército polaco: la toma de Varsovia le impidió partir. Algun tiempo despues, Luis Bonaparte publicó un folleto titulado: *Consideraciones políticas y militares sobre la Suiza*. En esta ocasion el gobierno helvético le confirió el título honorífico de ciudadano de la república Suiza. Esta distincion que no lleva consigo la naturalizacion, le habia sido concedida al mariscal Ney, despues del acta de mediacion, y al príncipe de Metternich bajo la influencia de los sucesos de 1815. En el mes de Junio de 1834, Luis Bonaparte fue nombrado capitán de artillería de un regimiento de Berna.

—Se lee en el correo del alto y bajo Rhin:

La policía ha arrestado ayer á madama Eleonore Btow, que se titulaba viuda de Tomás Gordon, comisario de guerra de la legion de Evans.

Los agentes de policía cogieron igualmente en la casa va-

rios cajones llenos de folletos, biografías del príncipe Luis Napoleon. Se han hallado tambien armas y pólvora.

GRAN BRETAÑA.

Londres 31 de Octubre.

El *Sun* y el *Standard* pretenden saber por un conducto respetable la noticia de que se han entablado negociaciones en Madrid, entre los embajadores de Francia y de Inglaterra, para poner un término á la guerra civil de España.

—El *Globe* cree poder decir con algun fundamento, que las tres Potencias del Norte, á las que debe añadirse la Cerdeña, suministran á D. Carlos gruesas sumas en metálico. Hamburgo y Burdeos son las plazas de comercio destinadas á esta trasmision, que no se hace por los Pirineos sino en pequeñas barcas que costean el mar cantábrico.

ESPAÑA.

Madrid 12 de Noviembre.

Segun se nos ha asegurado, ha llegado á esta capital un posta con la noticia de haber ocurrido en Lisboa, en la noche del 4 al 5 del actual, un movimiento á favor de la Carta del emperador don Pedro, cuyo movimiento parece tuvo principio por la manifestacion de dos batallones de ejército que habian quedado en dicha ciudad, despues de haber salido las demas tropas de su guarnicion para las provincias de Alentejo y Tras-os-montes: se ignoran todavia el resultado y pormenores de este acontecimiento.

Correo extranjero de hoy.

Los periódicos portugueses llegan al 4. En un alcance al Nacional leemos lo que sigue:

„Otro desengaño han recibido hoy los enemigos del sistema actualmente establecido, aceptado y jurado por la Reina, y recibido unánimemente por la nacion.

„Desde por la tarde circulaban ayer voces de nuevas conspiraciones, y decíase que fuerzas extranjeras apoyarian el movimiento contrarrevolucionario. La idea de una opresion extranjera se suscitó al momento á consecuencia de estos rumores y el entusiasmo de los habitantes de esta capital subió al mas alto grado; la briosa guardia nacional corrió á las armas, y aun se conserva reunida.

El mismo aspecto imponente presenta en diferentes puntos de esta capital, ocupados por la fuerza cívica, estando decididos estos beneméritos patriotas á no sufrir que el territorio portugués sea impunemente invadido.

El *Independiente* desmiente las palabras del *Nacional*.

Extracto de los partes recibidos en la secretaria de Estado y del despacho de la Guerra.

Uno del general D. Francisco Serrano desde Barcelona de 30 de Octubre diciendo, que de resultas de una batida practicada por las tropas al mando del mariscal de campo D. Manuel Gurrea, en las inmediaciones de Aiguaviva, han perecido varios facciosos y cuatro confidentes suyos de los mas marcados.

Las casas abandonadas por sus habitantes fueron entregadas á las llamas. Se han destruido cuatro tahonas, el molino de Aiguaviva y las máquinas de fabricacion de pólvora, y un abundante almacen de papeles subversivos. Se les ha cogido ademas 18 mulas y un rebaño de cabras.

Otro del mismo capitán general desde el propio punto y en igual fecha, en que dice que la columna del coronel D. Juan Rimbau en las inmediaciones de Briu, y cerca de Coll Jurnich, tuvo un pequeño choque con las facciones de Mallorca y Grau, cuyo resultado ha sido de poca importancia.

Otro del mismo con fecha 31, del párrafo primero, con referencia á otro del gobernador de Berga de 25 en que dice haber causado á los rebeldes la pérdida de tres hombres muertos y un caballo, y siete hombres heridos de resultas del encuentro que las tropas constitucionales tuvieron con la faccion en las inmediaciones de Ballis.

Otro del mismo del primero del actual, en que manifiesta que los movimientos practicados por la columna del coronel D.